

BAB I PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Kerja Profesi

Universitas Pembangunan Jaya (UPJ) berkomitmen memberikan pendidikan yang menyeluruh dan holistik kepada para mahasiswanya. Dalam konteks Pendidikan tinggi, penting bagi mahasiswa memahami teori yang diajarkan dalam kelas dengan menerapkan pengetahuan sesuai situasi nyata di dunia kerja. Menjawab tantangan ini, UPJ merancang berbagai program yang bertujuan mengintegrasikan aspek teoritis dan praktik dalam proses pembelajaran.

Salah satu program unggulan yang mendukung pencapaian tujuan adalah program kerja profesi. Program ini dirancang sebagai bagian integral dari kurikulum dan menjadi salah satu syarat kelulusan yang wajib diikuti oleh setiap mahasiswa. Program kerja profesi berfungsi sebagai sarana bagi mahasiswa mendapatkan pengalaman kerja dengan menghubungkan teori yang telah dipelajari di dalam kelas untuk di praktikan secara nyata di lapangan. Dengan demikian, dapat meningkatkan pemahaman mahasiswa untuk menerapkan materi, mengembangkan keterampilan teknis maupun non-teknis yang esensial, seperti kemampuan analisis, pemecahan masalah, komunikasi dan manajemen waktu.

Dalam konteks ini, seorang praktikan dari Universitas Pembangunan Jaya telah melaksanakan kerja profesi di PT Jaya Konstruksi Manggala Pratama, Tbk. PT Jaya Konstruksi Manggala Pratama, Tbk. Adalah salah satu perusahaan konstruksi tekemuka di Indonesia, yang memiliki reputasi baik dan pengalaman luas dalam mengerjakan berbagai proyek infrastruktur, termasuk jalan tol, jembatan, Gedung bertingkat, serta lingkungan kerja yang dinamis dan proyek-proyek besar yang kompleks, perusahaan ini memberikan kesempatan bagi praktikan untuk terlibat langsung dalam proses bisnis yang nyata, khususnya di bidang keuangan perusahaan.

Praktikan menjalani program kerja profesi di PT Jaya Konstruksi Manggala Pratama, Tbk, di bagian keuangan, lebih spesifik pada bagian piutang yang bertanggungjawab terhadap pengelolaan keuangan

perusahaan. Tugas utama praktikan meliputi pembuatan jaminan bank di Bank Mandiri, jaminan penawaran, jaminan uang muka, jaminan pelaksanaan, dan jaminan pemeliharaan. Proses ini melibatkan pemahaman mendalam tentang mekanisme keuangan, risiko terkait proyek-proyek konstruksi, dan mengelola dokumen-dokumen keuangan yang penting.

Praktikan bertanggungjawab membuat bukti pembayaran menggunakan aplikasi SIMPRO, sebuah perangkat lunak yang dirancang untuk memudahkan pengelolaan dan dokumentasi transaksi keuangan. Penggunaan aplikasi SIMPRO memberikan pengalaman kepada praktikan menggunakan teknologi informasi dalam pengelolaan keuangan di era digital.

Melalui program kerja profesi, praktikan mendapatkan wawasan praktis tentang industry konstruksi, pengelolaan keuangan, mengembangkan kompetensi dalam mendukung karier professional di masa depan, memberikan kesempatan bagi praktikan untuk berinteraksi dengan profesional di bidangnya. Memperluas jaringan, dan belajar langsung dari para ahli, sehingga meningkatkan kesiapan untuk terjun ke dunia kerja setelah lulus.

Laporan ini disusun sebagai bentuk dokumentasi dan refleksi atas kegiatan kerja profesi yang telah dilakukan, serta bagian untuk memenuhi persyaratan akademis di Universitas Pembangunan Jaya. Diharapkan, laporan ini dapat menjadi referensi yang bermanfaat bagi praktikan lain yang akan mengikuti program kerja profesi di masa mendatang, serta bagi institusi dalam mengembangkan program serupa di masa depan.

1.2 Maksud dan Tujuan Kerja Profesi

1.2.1 Maksud Kerja Profesi

Univeritas Pembangunan Jaya (UPJ) menyelenggarakan program kerja profesi dengan maksud utama memberikan mahasiswa ikuti kerja profesi, mahasiswa diharapkan memperoleh pemahaman yang lebih mendalam dan komprehensif tentang bagaimana teori yang dipelajari di kelas diterapkan dalam konteks nyata. Program kerja profesi memperkuat fondasi akademis mahasiswa untuk mempersiapkan diri menghadapi tantangan di dunia professional. Berikut adalah beberapa maksud utama dari pelaksanaan kerja profesi ini :

a. Memperkuat Keterkaitan antara Teori dan praktik

Salah satu maksud utama dari program kerja profesi untuk menghubungkan pengetahuan teoritis yang telah diperoleh selama perkuliahan dengan praktik nyata di dunia kerja. Melalui program ini, mahasiswa dapat mempelajari bagaimana konsep dan teori diterapkan dalam berbagai situasi untuk meningkatkan pemahaman menjadi lebih aplikatif dan mendalam.

b. Mengasah Profesionalisme dan Etika Kerja

Program kerja profesi bertujuan membentuk nilai-nilai profesionalisme dan etika kerja pada mahasiswa. Di lingkungan kerja, mahasiswa akan belajar tentang pentingnya kedisiplinan, tanggung jawab, dan integritas dalam menjalankan tugas untuk membentuk karakter profesional yang bermanfaat guna menunjang karier dimasa depan.

c. Menambah Wawasan dalam Bidang Konstruksi

Program kerja profesi memiliki maksud untuk memperkaya wawasan praktian mengenai industri di tempat kerja. Misalnya, di PT Jaya Konstruksi Manggala Pratama, Tbk, program ini membuka peluang untuk memahami lebih dalam tentang sector konstruksi, aspek keuangan, manajemen proyek, serta perubahan yang terus terjadi dalam industri ini.

1.2.2 Tujuan Kerja Profesi

Pelaksanaan kerja profesi di Universitas Pembangunan Jaya memiliki beberapa tujuan penting mencakup:

- a. Implementasi Pengetahuan Teoritis dalam Dunia Kerja
 Tujuan utama kerja profesi memberikan kesempatan kepada praktikan untuk menerapkan konsep akademis, memperkaya pemahaman terhadap materi akademik serta meningkatkan keterampilan kritis dan analitis yang diterapkan langsung di lapangan.
- b. Pengembangan Keterampilan Teknis dan Interpersonal
 Kerja profesi bertujuan untuk mengasah keterampilan teknis mahasiswa sesuai dengan bidang studi. Sebagai contoh, di bagian keuangan PT Jaya Konstruksi Manggala Pratama Tbk, praktikan dilibatkan dalam proses pembuatan jaminan bank, pengelolaan dokumen finansial, serta penggunaan aplikasi keuangan seperti SIMPRO. Penguasaan keterampilan penting sebagai bekal praktikan untuk meningkatkan kompetensi di dunia kerja yang menitikberatkan pada pengembangan keterampilan interpersonal, seperti komunikasi yang efektif, kerja sama tim, manajemen waktu, dan penyelesaian masalah di lingkungan kerja yang dinamis.
- c. Mempersiapkan Mahasiswa untuk Dunia Kerja dengan Kepercayaan Diri
 Program kerja profesi bertujuan mempersiapkan mahasiswa untuk memasuki dunia kerja dengan rasa percaya diri yang lebih tinggi. Kesiapan dan keyakinan dalam menghadapi tantangan di harapkan dapat membantu memenuhi dan melampaui ekspektasi standar industri di lingkungan kerja yang sesuai keterampilan yang relevan.

1.3 Tempat Kerja Profesi

Tabel 1 1 Tempat Kerja Profesi

Nama Instansi	:	PT Jaya Konstruksi Manggala Pratama, Tbk.
Alamat	:	Jl. Taman Bintaro, RT.17/RW.8, Bintaro, Kec. Pesanggrahan, Kota Jakarta Selatan, Daerah Khusus Ibukota Jakarta 12330
Email	:	info@jayakonstruksi.com
No. Telp	:	021-7363939
Website	:	http://jayakonstruksi.com/



Gambar 1. 1 Lobby PT Jaya Konstruksi Manggala Pratama, Tbk

PT Jaya Konstruksi Manggala Pratama Tbk adalah salah satu perusahaan konstruksi terkemuka di Indonesia, didirikan pada tahun 1982. Perusahaan ini berdiri lebih dari tiga dekade menjadi industri konstruksi nasional, hal tersebut menunjukkan dedikasi yang kuat terhadap kualitas, ketetapan waktu, dan inovasi dalam setiap proyek yang dikerjakan. Reputasi perusahaan dibangun melalui portofolio proyek yang mencakup berbagai infrastruktur publik lainnya. Setiap proyek yang dilaksanakan mencerminkan komitmen perusahaan terhadap standar tertinggi dalam hal keselamatan, keberlanjutan, dan kepuasan klien.

Perusahaan berfokus pada penyelesaian proyek konstruksi yang berkelanjutan, ramah lingkungan, dan berinovasi dengan memanfaatkan teknologi terbaru untuk memastikan efisiensi serta efektivitas dalam setiap tahapan pelaksanaan proyek, sbagai upaya menciptakan pertumbuhan ekonomi yang dapat meningkatkan kualitas hidup masyarakat.

1.4 Jadwal Pelaksanaan Kerja Profesi

Pada bulan Februari 2024, praktikan memulai program Jaya *Intership* Program yang berlangsung selama tujuh bulan, hasil kerja sama antara Univeristas Pembangunan Jaya (UPJ) dan PT Jaya Konstruksi

Manggala Pratama Manggala Tbk. Sebelum memulai magang, praktikan mengikuti sesi orientasi yang dipandu oleh Bapak Danto Sukmajati, ST, M, Sc., Ph.D., Dekan Fakultas Teknik dan Desain UPJ. Orientasi ini bertujuan untuk memberikan pemahaman tentang perusahaan, etika kerja, serta panduan sukses dalam lingkungan industri konstruksi.

Tabel 1 2 Jadwal Pelaksanaan Kerja Profesi

Hari	:	Senin – Jumat
Jam Operasional	:	08.30 – 17.30

Pada tanggal 20 Februari 2024 praktikan mulai melaksanakan tugas magang di PT Jaya Konstruksi Manggala Pratama Tbk. Jadwal kerja praktikan dari jam 08.30 WIB hingga 17.30 WIB pada hari kerja (Senin – Jumat). Magang kerja profesi direncanakan berlangsung hingga 31 Agustus 2024. Selama periode ini, praktikan ditempatkan di departemen keuangan perusahaan.

Tugas utama praktikan yakni terlibat dalam pembuatan dan pengelolaan jaminan bank serta asuransi yang diperlukan untuk berbagai proyek konstruksi, seperti jaminan penawaran, jaminan uang muka, jaminan pelaksanaan, dan jaminan pemeliharaan. Praktikan bertanggungjawab untuk Menyusun, memproses dan mengelola bukti pembayaran berbagai transaksi proyek konstruksi dengan memanfaatkan aplikasi SIMPRO sebagai bagian esensial dari administrasi keuangan perusahaan.

Pelaksanaan magang kerja profesi bekorsa sama dengan berbagai tim dan departemen di perusahaan untuk memahami proses dan prosedur pengelolaan keuangan proyek konstruksi. Praktikan terlibat dalam administrasi dokumen, pelaporan keuangan, dan pengelolaan arus kas, serta berpartisipasi dalam aktivitas operasional sehari-hari yang mendukung kelancara proyek.

Jadwal kerja terstruktur dan durasi magang yang cukup Panjang dapat memaksimalkan pengalaman belajar praktikan untuk meningkatkan pemahaman tentang industri konstruksi dalam mengembangkan keterampilan teknis maupun non-teknis sebagai upaya mempersiapkan diri

memasuki pasar kerja dan memperkaya portofolio yang menjadi fondasi untuk mendukung karier professional di masa depan.

